



## Chile rechaza el proyecto intervencionista de los Estados Unidos

### Description

La Ministra de Defensa, Adriana Delpiano, expresó hoy su rechazo a la orden del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, de enviar tropas a países extranjeros para combatir el crimen organizado.

Según medios de prensa de EEUU, el jefe de la Casa Blanca firmó en secreto la instrucción de mandar efectivos para desmantelar grupos dedicados al narcotráfico y otros delitos, a los cuales calificó como organizaciones terroristas.

Figuran entre ellos las bandas Jalisco Nueva Generación, la del Noreste, del Golfo, Carteles Unidos y la Nueva Familia Mexicana, así como la agrupación sudamericana Tren de Aragua y la salvadoreña Mara Salvatrucha.

Supuestamente, la orden de Trump bastaría para dar respaldo legal al enfrentamiento a estos grupos delincuenciales sin el consentimiento de los países concernidos.

Al respecto, Delpiano recordó la existencia de acuerdos firmados entre policías, centros de investigación y las mismas fuerzas armadas, pero afirmó que no corresponde ni aquí, ni en ningún país soberano, que venga un grupo de personas e intervenga.

En declaraciones al Canal 13 de la televisión chilena, la titular puntualizó que “no porque Estados Unidos cuente con más equipamiento, va a poder transgredir la autonomía de otros países”.

Afirmó que si bien existe una buena relación con Washington en el enfrentamiento al crimen organizado, es Chile quien debe hacerse cargo y, si lo requiere, pedirá los apoyos necesarios, pero la tarea la hacen los organismos creados aquí con ese objetivo.

De igual modo, la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, también rechazó la orden ejecutiva secreta de Trump y afirmó que Estados Unidos no va a llegar a su país con militares, no habrá invasión.

El Maipo/PL

### Date Created

Agosto 2025